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平成２４年９月定例会 一般質問一覧表 

質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 小 林 重 樹 

１ 玉川地区の開発について 

 (1) 新しい玉川橋架橋工事が 2年後の完成に向け佳境に入っ

ている。完成後、地域発展のため沖ノ原地区への宅地開発

が望まれているが、市の対応を問う 

 (2) 新しい橋の完成後、通勤、通学に便利な広瀬駅の国道側

への新改札口も交通安全上必要となってくると思うが、市

の考えを問う 

２ 高齢者への外出支援について 

 (1) 国の支援事業との連携により、シニアカーの駅前レンタ

ル及び高齢者への貸し出しによる外出支援を提案する 

 (2) 市街地循環バスの実証運行を踏まえて、市街地の今後の

外出支援対策をどのように考えているのか 

３ 定住対策と商業振興について 

 (1) 定住促進支援として様々な助成が本市においてもなされ

ているが、その補助金の一部を高梁市限定の商業振興券と

して発行し、商業の活性化を図ってはどうか 

２ 内 田 大 治 

１ 災害情報通信計画について 

 (1) 市は市民への災害情報通信の現状をどのように認識して

いるのか 

 (2) 情報をメールで配信しているが、市民の登録者数及び登

録率、また市の世帯数に対しての登録率はどうか 

 (3) 一部の地域では住民に対して災害情報が伝達できていな

い状況であるが、どのように認識しているのか 

 (4) 防災行政無線の今後の運用をどのように考えているのか 

 (5) 住民に対する情報の伝達については、現行の手段では十

分な対応ができていない。災害情報伝達の最も適した手段

と考える防災行政無線を全戸に整備すべきではないか 

３ 妹 尾 直 言 

１ 近藤市政の 4年間について 

 (1) 市民への約束はどのように実行できたのか 

２ 市職員の職務意識について 

(1) 市道工事における不適切な事務処理についての経過、ま

たこのようなことは他にないのか 

(2) 議会に報告なしで、新聞で議員が知るようなことは情報

公開のあり方としてどうであったのか 

(3) 再発防止策はどのようにされるのか 

３ 行政手続きについて 

 (1) 備中高梁駅の橋上化、順正学園への補助金支出における

債務負担行為の予算化は、行財政上問題がなかったのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 妹 尾 直 言 

４ 定住施策について 

 (1) 市営住宅の入居において画一的な判断による行政手法で

人口流出を招いてはいないか 

 (2) 市役所全体での定住施策ができていないのではないか 

５ 災害に対する備えについて 

 (1) 一日の豪雨で 12 億円もの被害があったが、今後このよ

うな事態に対する備えはどのように考えているのか 

 (2) 箱物行政にうつつを抜かしていていいのか 

４ 田 中 広 二 

１ 市長の任期中を回想し問う 

 (1) 政治公約の達成度を問う 

２ 都市計画の理念を問う 

 (1) 今、都市計画において発想の転換が求められているが、

田舎を基本とした田舎計画といったものへの転換を考える

べきではないか 

３ 基金の取り扱いを問う 

(1) 合併時の確認項目の中で 10 年をもって基金の廃止が定

められたが、10年経過後の取り扱いを問う 

５ 宮 田 好 夫 

１ 自主防災組織の強化について 

 (1) 現在の状況はどうなっているのか 

 (2) 組織率の向上に向けどのような対策を行っているのか 

 (3) 講習や訓練は行われているのか 

２ 災害時要援護者について 

 (1) 名簿の整備状況はどうか 

 (2) 個別避難計画の進行状況はどうか 

 (3) 要援護者情報の共有化について 

 (4) 災害時要援護者支援システムを構築する考えはあるのか 

３ 災害時の情報伝達手段について 

(1) 災害時にケーブルテレビ網が使用できない場合も想定さ

れるが代替えの情報伝達手段を確保しているのか 

６ 川 上 博 司 

１ 消費増税と地方財政について 

 (1) 消費増税修正法案では消費税について、「年金、医療、介

護並びに少子化に対処するため」とされている。市長は、「税

と社会保障の一体改革」についてどのような認識を持って

いるのか 

(2) 消費増税によって、地方消費税、地方交付税も法律によ

り増額されることになるが、本市の財政にどのような影響

をもたらすのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

６ 川 上 博 司 

(3) 税制関連2法については、「経済成長に向け、事前防災や

減災に資する分野に重点配分すること」が明記されている。

このことについて市長はどのような認識を持っているのか 

２ いじめ問題について 

 (1) 大津市の事件をどのように認識されているのか。本市に

おけるいじめの実態とその取り組みについては、どのよう

になっているのか 

(2) 現場の教師などの負担軽減と効率化も急ぐべきと考える

が、どのように対応していくのか 

３ 学校給食の向上について 

 (1) 現在、学校給食の食材調達は学校給食会などを通じて仕

入れている。保護者の負担軽減を考慮した運営の見直しが

必要だと考えるが、どのように対応していくのか 

(2) 本市の学校給食費の取り扱いの問題点について、どのよ

うに認識されているのか。他市においては、学校給食費の

公会計化が進んでいるが、今後どのように対応していくのか 

７ 倉 野 嗣 雄 

１ 災害時の対応について 

 (1) 災害時における職員体制はどのようになっているのか 

 (2) 災害箇所が多数の場合は、市内の土木事業者だけでは対

応が困難な場合がある。建築事業者にも崩土除去を依頼で

きないか 

 (3) 中山間地域等直接支払制度により地域が所有している重

機や個人が持っている機械を借り上げることはできないか 

２ 定年退職者の雇用促進について 

(1) 定年退職者の雇用を促進するために専門的な職業訓練や

講座の開設などは考えられないか 

８ 森 田 仲 一 

１ 観光及び都市住民の呼び込みによる地域活力の向上について 

 (1) 観光交流による地域活力の向上施策は、人口減少、過疎、

高齢化のモデル地域と称されるわが高梁市にとって即効性

のある施策と考えるがどうか 

 (2) 高梁市にとって喫緊の課題となっている定住人口の増

加、少子化対策の施策は、ある程度の長期展望を持って進

めるべきと考えるが、超高齢化が進行している周辺地域に

とっては待ったなしの課題となっている。6 月議会でも質

問、提案している交流人口の増加策についてのプランづく

りはどうなっているのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

８ 森 田 仲 一 

(3) 周辺地域にとっては、特に高齢化が進行し、地域コミュ

ニティの維持さえ危惧される状況となりつつある。本市に

おいても荒廃農地の復元に都市住民の力を借り、さらに交

流することにより活性化を図っていくという交流イベント

が行われている。地域住民の自発的活動に委ねるのではな

く、市の施策として実施すべきと考えるがどうか 

２ 指定管理施設のセキュリティ等について 

 (1) 地域団体、組織に公の施設の管理運営を代行させること

ができるとして、2003年 9月から施行されている指定管

理者制度に基づき管理されている施設のセキュリティ及び

施設維持修繕費用の負担区分について問う 

９ 田 島   肇 

１ 高梁駅前の周辺整備について 

 (1) 6 月定例議会において、駅前にあっては便利なもの、必

要なものについてはバスセンターも含め整備すると市長の

答弁がなされているが、何をどう具体的に考えているのか 

２ 災害復旧について 

 (1) 公共道路における崩土処理について、あらかじめ県と協

議を行い、処理に必要な土地の確保をしておくことはでき

ないのか 

 (2) 農林業災害については、崩土処理等補助制度上の災害適

用とならない現実が多くある。市独自の政策を考えるべき

ではないか 

３ 本庁機能と地域局の位置づけについて 

 (1) 公共事業における指名入札と工事完了までに係る事務処

理はどのように分担されているのか 

１０ 宮 田 公 人 

１ 不登校対策について 

(1) 高梁市における不登校児童・生徒の現状について 

(2) 教育委員会の具体的対応策について 

(3) 高梁市適応指導教室「やすらぎ教室」の役割について 

２ 川上中学校改築について 

(1) 教育委員会の方針を再度確認する 

 (2) 教育施設への二重投資ではないのか。将来の生徒数の減

少を考えると旧城南高校川上校地を川上中学校として利用

すべきではないか 

３ 2012年度中学校 1年生学力テストの結果について 

(1) 学力テストの結果をどのように評価しているのか 

(2) 今後の対策と方針について教育委員会の考え方を問う 

４ 市立図書館の改築について 

 (1) 今後の方針を問う 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１０ 宮 田 公 人 

５ 行政における facebook の活用について 

 (1) 佐賀県武雄市を初めとして、全国で facebookなどのＳＮ

Ｓ（ソーシャル・ネットワーキング・サービス）を利用し

た行政の公聴広報活動が一般化しているが、本市では研究

を行っているのか 

 (2) ＳＮＳは情報発信において有効な手段と考えられるが、

本市でも一定のルールづけのもとに facebook サイトを開

設してはどうか 

６ 4年間の市政を振り返って 

 (1) 何が変わって、何が変えられなかったのか市長の見解を

問う 

 (2) 今後の市政運営方針、施策の優先順位をどのように考え

ているのか 

１１ 難 波 英 夫 

１ 7月豪雨災害対策について 

 (1) 有漢地域の市道拡幅工事に伴う土砂流出事故と不適切な

事務について 

① 工事開始から事故発生に至る経緯を問う 

② 今回の事故及び事務処理については、個人責任の問題で

はなく、設計、検査、監督などの事務体制、体質に問題

があったのではないか 

③ 再発防止に取り組んでいるのか 

④ 被害者が納得のいく復旧工事をすること 

(2) 災害復旧事業に対する補助金制度の拡充を求める 

① 田や畑の崩土取り除きを対象とすること 

② 宅地の崩落復旧工事を対象とすること 

 (3) 小河川の氾濫防止対策を緊急に行うこと 

２ 高梁市地域防災計画の見直しについて 

 (1) 進捗状況と完成の見通しを問う 

 (2) 防災計画に防災対策の重要施策として防災行政無線の設

置と拡充が必要と考えるがどうか 

３ 若者定住促進に関する市民要望について 

 (1) 小児科の夜間救急医療体制の確立をすること 

 (2) 保育園の 0歳児保育実施の実態と市内全地域での実施を

求める 

４ 過小規模校の施設管理について 

 (1) 校庭の管理は保護者を含めても十分にはできない。その

対応を求める 

５ サルの被害防止対策について 

 (1) より有効な被害防止策の調査、研究は進められているのか 

(2) 被害防護柵の補助制度の拡充を求める 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１２ 三 上 孝 子 

１ 消費税増税について 

 (1) 市民生活への影響をどのように試算しているのか 

 (2) 実施は 2014 年 4月からです。今、あらためて「実施し

ないよう」国に申し入れること 

２ 介護保険について 

 (1) 保険料、利用料の軽減策を実施すること 

３ 学校給食費について 

 (1) 助成制度を実現すること 

４ 防災対策について 

 (1) 安心して住み続けられるよう宅地周辺側溝の排水対策を

実施すること 

 (2) 豪雨の際の排水施設の点検、整備、運用基準はどのよう

に定められ実施されているのか 

１３ 植 田 二 郎 

１ 豪雨災害時の諸対策について 

 (1) 行政内部の連絡指揮命令系統の統一について 

 (2) 災害時における緊急対策について 

① 工作機械増強ネットワークをつくる必要があるのでは

ないか 

② 人的動員増強ネットワークをつくる必要があるのでは

ないか 

 (3) 住宅被害復旧の支援充実について（福祉対策分野） 

 (4) 青線を河川へ格上げすることはできないか 

 (5) 災害の程度に応じた支援策の強化について 

 


